

PROPUESTA DE MEJORA DE LAS FERIAS Y FIESTAS DE SAN ANTOLÍN

Desde la Coordinadora de Peñas de Medina del Campo (COPELÍN), como parte implicada y activa en San Antolín, queremos que nuestras fiestas recuperen la importancia que corresponde a una cabeza de comarca como es Medina. Para ello realizamos las siguientes propuestas:



1. **Salvaguardar nuestra seña de identidad, manteniendo las fechas del 1 al 8 de Septiembre**, ya que allá por dónde se pregunta fuera de Medina, identifican nuestras fiestas con estos días, algo importante a la hora de atraer a posibles visitantes si pensamos en San Antolín como reclamo turístico. No tenemos que dejarnos arrastrar por otras poblaciones que nunca han tenido unas fechas concretas, como Valladolid. La puesta de la bandera el día 1 es el acto más significativo y emotivo, ya que es considerado por muchos como el comienzo de un nuevo ciclo anual, aparte de ser el mejor pistoletazo de salida de nuestras fiestas.
2. **Delimitar y separar la Semana Renacentista de las Ferias y Fiestas de San Antolín**, ya que cada vez se sitúan más cercanas en el tiempo y ello contribuye a sobrecargar el calendario festivo. En un principio se iba a aprovechar el 15 de agosto para situar entorno a ese día la Feria Renacentista, por el mayor tránsito de personas en periodo vacacional, pero el próximo año se realizará el fin de semana siguiente, el del 20 y 21 de agosto, desaprovechando la festividad del 15 de agosto. ¿Quién elige estas fechas?
3. Respecto al **presupuesto**, sabemos que no es políticamente correcto aumentar el presupuesto para fiestas, pero hay que pensar que todo se encarece, y no podemos pretender hacer las mismas fiestas con el mismo presupuesto año tras año. Igual que otros presupuestos de otros eventos se ven incrementados, el **destinado a San Antolín se debería ver progresivamente ampliado o bien inclinarse por una fórmula de colaboración/patrocinio por entidades o empresas de la localidad y comarca**, al igual que se realiza en la Semana Internacional de Música, en la Semana de Cine o en la Feria Renacentista, ya que creemos que las Fiestas de San Antolín también son cultura. Este formato de financiación ya se utilizaba anteriormente, por ejemplo con el patrocinio del escenario por parte de Caja Duero, no entendemos por qué se ha descuidado. Es innegable que el dinero gastado en fiestas es el más rentable, ya que es para disfrute de todos los ciudadanos por realizarse al aire libre la gran mayoría de las actividades.
4. **Ajustar lo máximo posible el presupuesto para toros sin descuidar este tema**, sabiendo lo que se quiere hacer con los festejos de abono y sabiendo que nuestros encierros son de Interés Turístico Nacional. Los toros sin duda alguna son el principal reclamo en las fiestas, pese a quien le pese, y por ello, la organización de encierros, festejos, etc. debe ser mucho mejor de lo que ha sido este año.
5. **Limitar las actividades a los 8 días de San Antolín y mejorar la organización del programa de fiestas**. En este apartado hay varios puntos:
 - Está claro que hay actividades que no se pueden incluir dentro de estos 8 días (bajada de la bandera, desensajale...), pero hay otras que caben dentro del programa de actividades (Trofeo San Antolín de ciclismo, motocross, autos locos...)

- Finalizar la llamada Feria de Día cuando termine la Feria Renacentista e inaugurarla el día 1 de San Antolín de nuevo, no alargarla un mes como ha sucedido este año (del 13 de Agosto al 8 de Septiembre).
 - No programar actividades superpuestas (este año encierro por la tarde y parque infantil en la plaza mayor a la vez), porque aunque a todos no nos gustan todas las actividades, es una forma de enriquecer el programa.
 - Cuando una actividad está programada respetarla y no hacer cambios de última hora, porque hay horas y días suficientes.
6. **Mayor animación de calle**, con Charangas, Batucadas, Bandas de música, Cabezudos... **Contratación directa** de estas agrupaciones (todas locales) y no a través de una empresa intermediaria como ha sucedido este San Antolín.
 7. **Respecto al Festival de Teatro Urbano y Animación de Calle**, se podría destinar parte del presupuesto que es utilizado para las obras de teatro que se representan en el Auditorio para ampliar este Festival, aunque esto significase reducir el número de espectáculos en el Auditorio, ya que siempre se dice que las fiestas hay que vivirlas en la calle.
 8. **Gestión de los horarios**. No es posible que en todas las poblaciones de alrededor exista un amplio horario para discomovidas, orquestas... y en Medina no haya una zona en la que los ciudadanos no se quejen. No hablamos de los ocho días, pero qué menos que hacer una excepción durante el fin de semana.
 9. **Mejor asesoramiento y planificación a la hora de contratar las actuaciones musicales de la Plaza Mayor**, posibilidad de contar con grupos locales/provinciales como posibles teloneros y variedad en los estilos musicales.
 10. A pesar de que **COPELÍN aglutina a menos de 30 peñas de Medina del Campo** (habiendo más de un centenar), **nos comprometemos a una mayor participación** en las actividades programadas, **aunque** también hay que decir que **somos de los pocos colectivos que invierten dinero en San Antolín sin otro beneficio mayor que el de divertir a la gente, animar y dar espectáculo**, con una subvención de 1.000€.

Ejemplos:

- Autos Locos: todos los premios costeados por la Asociación.
 - Bajada y puesta de la Bandera: incluso la bandera es sufragada por nosotros.
 - Desfile de peñas: este año pagamos una charanga.
 - Ruta Copelín: mitad del pase de la charanga pagado por la asociación al durar más de dos horas.
 - Gran Prix: 1.800€ pagados íntegramente a la empresa organizadora del Gran Prix, “siendo de agradecer que el empresario de la Plaza de Toros nos ceda las vaquillas”.
 - Discomovida en el recinto de Peñas: costeadada por la Asociación.
11. **Colaboración de asociaciones, colectivos, grupos políticos y ciudadanía en general para el enriquecimiento del programa festivo**. Como jóvenes que somos, apoyamos la cultura y todos los eventos que se realizan el resto del año en Medina del Campo, pero no entendemos el afán de restar en vez de sumar, las fiestas son para el pueblo y son los ocho días en los que mucha gente deja de pensar en los problemas cotidianos.